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リニアで県民の声を代弁してきた
川勝知事が辞職
• 辞任の理由として

• ①JR東海がリニア中央新幹線の2027年開業を断念し「一区切
り」ついた。「(JR東海は）事業計画を根本的に見直すしかな
くなった」

• ②職業差別とも取れる不適切な発言

• 当初6月議会でとしていた辞職願を4月10日に提出、5月9日告示、
5月26日投票で知事選が行われることに。



ほんとうに静岡のせいでリニア開業は遅
れているのか？

• 川勝知事辞任表明後、一般のマスコミ
でも其の疑問が噴出

• 2020年に金子前社長が静岡県庁を訪
れ、もの別れに終わった直後の記者会
見で「これで2027年の開業はない」

• 3月末の「リニア開業2027年以降」と
したモニタリング会議での説明

• 4月初め、他にも遅れた工区がある。
山梨県新駅工事(6年8ヵ月)と長野・飯
田市高架工事(5年10ヵ月)で静岡工区
より工期の年数が少ないもので説明

• 環境影響評価書の静岡工区工事工程表→



川勝知事の静岡県のリニア問題に対する評価

運動団体

• １）2013年9月に大井川の水が「毎秒2トン失われること」を明
示した環境影響評価準備書に対して、2014年3月、環境アセス
メントの正式な知事意見として「工事湧水の全量戻し」を主張
し、それがその後のJR東海等との対話の主テーマとなったこと

• ２）静岡県環境保全連絡会議に地質構造・水資源と生物多様性
の二つの専門部会を立ち上げ、科学的・工学的検証によってJR
東海の環境アセスメントの欠陥を指摘してきたこと



リニア静岡県内工事の三つの論点

• ①大井川の水減少問題

県は、JR東海の提示した「田代ダム案」のスキーム了解したが、
具体的にはこれからの議論。私たちはとても成り立たないと公開
質問状。

• ②南アルプスの環境問題

国の有識者会議の報告書は枠組みを示しただけ。どこの何をどう
守るか？これからの議論

• ③トンネル工事の残土問題

後楽園ドーム3杯分の残土。土石流で生態系、中下流の渇水、中
下流の堆砂などの危険。条例違反かつ水源地に要対策土











リニア関係8団体で声明 4/12
「川勝知事のリニア政策の継承を」

• 川勝知事の①「全量戻し」を基軸に
JR東海と対話、②専門家会議で科学
的工学的に議論、を評価

• 新しい県政においても、「リニアよ
り水と環境が優先」という川勝路線
の継続とよりいっそうの発展が求め
られる。

• 引き続き水と環境を守る署名を推進

• 今後公開質問状を各候補に答えても
らう



川勝再出馬を求める署名

• 私たち8団体中「62万人運
動」「市民ネット」が実施。

• 川勝知事は①環境アセスに歯
止め、②川勝人格攻撃は地方
自治を壊すを理由に再出馬の
署名

• 具体的に川勝知事にも要請

• 今月末提出の予定



県知事選の構図固まる

• 大村氏 リニア推進、東海
道新幹線の利便性を高める
国との連携が重要

• 鈴木氏 リニア推進、環境
との両立、川勝県政の課題
解決し前進

• 森氏 リニア反対、南アル
プスの自然を壊し、命の水
が枯渇。大量電気消費は時
代に逆行



川勝後のリニア問題はどうなるのか？

• リニアはすんなりとは進まない。これまでの課題を行政として
解決していく組織、体制がある。

• 一方、鈴木「課題がクリアになれば(工事を)認めていく」、大
村「川勝県政の政策を進める手法は抜本的に見直さなければい
けない」具体的に何を意味するかは今後の論戦。

• 新潟県の柏崎刈羽原発の検証委員会の事例。知事が替わると3
つの検証委員会の委員を交代させ、総括委員会の委員長はじめ
すべての委員を再任せずそこで採択すべき検証報告がうやむや
となった。



まとめ

• 選挙の論戦に注目、公開質問状の記者会見で各候補リニア政策
を深掘り。県民にわかりやすく宣伝。

• 残された課題や環境保全連絡会議の2つの専門部会などリニア
をチェックする体制を尊重とする言質を取ることが大事。

• それらの課題がどうなるかで違うが、選挙後静岡県の47項目中
30項目の議論や田代ダム案の具体案などますます県民が関心を
持って監視していくことが必要。
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